

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1.000
Extranjero (Hasta París)	1.500
México	2.000
El extranjero	3.000

ESTAMPA

Vicente Díez de Tejada

Un pueblo

Hace un sol claro y sereno, el mar se tiende hasta el horizonte suavemente dormido, muriendo en la arena con un murmullo cansado y vago. A la migrada sombra de las barcas tumbadas en la arena, inactivas, unos pescadores se sifan en componer las redes. Más abajo, unos califates golpean pesadamente en la para de un laud. De cuando en cuando, bordeando la playa que se extiende muchos kilómetros, pasa un rápido tren, camino de la frontera.

Las Horas están todas dormidas bajo el cielo pálido y sedoso, por donde pasan amplias nubes desgarradas.

Jamás una playa y un pueblo como aquel aparecieron a nuestra alma con más paz, con más serenidad, con más silencio.

Acostumbrados a los tonos grises y brumosos de la gran urbe; al bullicio de las calles inundadas de gente; al mar sucio del puerto negro; el pueblo aquel, todo blanco y todo silencio; el mar azul, todo azul y todo paz, nos pareció que nos abríamos los brazos honrados de marino y que nos invitaban al reposo adormido, a las meditaciones largas; a esos monólogos que son una especie de patétesis en el trágico de nuestra vida y en el cual las ideas y sentimientos adquiridos van tomando su puesto definitivo en nuestro corazón y en nuestra alma.

Una casa

Figuratos en este pueblo de azul y de maravilla una casa blanca, soleada, alegre. En la reja, esas rejillas clásicas de los pueblos costeros de Cataluña, un canario trina en la mañana llena de gloria de sol. Y dentro otra gloria de risas de juventud, otra blancura de bienestar y de paz.

No habéis soñado nunca en vuestras andanzas y en vuestras lasituds un ración claro y silencioso, una casa alegre en donde rodeados por nuestros amigos los libros, nuestra vida, y en las mundanales inquietudes, discurre en paz, estudianto y sereno? Tal es la cavita clara que alberga una de las figuras más importantes de la literatura castellana, a don Vicente Díez de Tejada.

Transfiguración

Los que habéis leído con asiduidad los innumerables cuentos que don Vicente lleva publicados en el *Blanco y Negro* en el *Cuento semanal* en *Los Contemporáneos* y en *Los Maestros*, sus novelas de la *Biblioteca Patria* tenéis como tenía yo una visión como plenamente distinta del literato. El joven diplomático conoce de todas las intrigas de la alta sociedad moderna, que se mueve dentro de la gran vida; que sabe de los misterios del corazón de nuestras damas; que está al tanto de los tratados internacionales, que ha viajado por todo el mundo vestido de frac y de irónia se transfigura ante nuestros ojos en su casita blanca del pueblo costero.

Como, ese es Tejada? No podemos menos de exclamar cuando tenemos delante a un señor de unos cincuenta años, con unos ojos serenos que se miran con toda la honradez del alma que los alumbra, una frente amplia y abultada como haciendo un esfuerzo para guardar bien todas las ideas que alberga, un cuerpo rechoncho y repuesto, unas manos efusivas y francas.

—Ese es Tejada?
—Si nos sonre con una sonrisa toda benevolencia y nos turbamos mucho más cuando nos dice, con una placidez y una serenidad profunda:

—Hace ya muchos años que no salgo de ese pueblecito.
El canario pía en la reja de un modo insinuante. Don Vicente, mientras me sigue hablando con una gran paz, saca una cajita de lata llena de cañamones, rompe algunos con los dientes y se los dá con todo cuidado al canario mientras me dice lleno de complacencia:

—Pobrecito, es ya muy viejo el canario ese y no tiene fuerza de partir los cañamones.
Como ese es el autor del admirable y trágico, «Cuento viejo» lleno de visiones sombrías, de dolores ocultos, de ambiciones negras, de macabras visiones?

El canario mueve la cola a los literatos impacientes y el literato sonrís de ver como el bichito se dá un arto de cañamones.

Ráfaga de luz

En la salida clara y amplia habíamos repensado de literatura. Su conversación tiene un encanto extraordinario, entonces es cuando aparece de lleno el profundo literato, el gran psicólogo

y el observador minucioso de todas las cosas y de todos los hombres. En las narraciones episódicas de su vida tiene una enorme fuerza de evocación, hace vivir los personajes con los cuales convivió, los sitios en que habitó, las peripecias cómicas o tristes de su vida intensa. En su larga conversación, como una gloriosa ráfaga de luz pasa la dorada visión de Tánger. Los ojos claros de don Vicente se llenan de la gloria para la posteridad y el provecho para el presente. Todo lo sacrificó Peral para que fuera su España la que gozara de lo que él, su hijo ilustre, había inventado. Y España, triste se decirlo, no supo aprovechar ni apreciar la magnanimidad, el sacrificio, el acto de accendado patriotismo del gran inventor!

Hoy es un hecho análogo. El Sr. Sanz Moreta, médico de Badajoz, ha inventado un sistema para que los ciegos, esos desheredados del sol español, de las bellezas de Natura, puedan leer y escribir en caracteres usuales, en esos mismos caracteres que estáis, lector, leyendo.

¡Coincidencia gloriosa para España! Fué ya un español, fray Pedro Ponce de León, quien, muchos años que los franceses, inventó el sistema de enseñanza de la lectura y escritura para los sordo mudos. Y la importancia del invento del señor Sanz no hemos de poderla. Pensemos por un momento en que hasta ahora el campo de inteligencia, de cultura mejor dicho, de los ciegos se hallaba limitado a la lectura y escritura por medio del alfabeto de relieve Braille, y pensemos luego que gracias al señor Sanz, les será ahora permitido enterarse y saborear como los demás las producciones literarias, más numerosas que nunca en nuestros días. Hecha está con esto la apología del invento. ¿A que decir más?

Y ahora viene lo que precisamente ha llenado nuestro corazón de optimismo, de satisfacción al ver que aún quedan ejemplares de grandes patriotas que con un gesto, que pasa muchas veces inadvertido, sacrifican a su Patria un brillante porvenir, una gloria legítimamente merecida.

El señor Sanz ha recibido de los Estados Unidos proposiciones para la compra de su invento, para ceder la exclusiva de su producción. Se le ha ofrecido por ello 100.000 dólares!

Y el médico extremeño en un arranque de sincero y accendado amor a nuestra Patria, a nuestra España, ha rechazado la oferta.

Quiere el señor Sanz que sean primero sus compatriotas los que gozen de su producción.

Y con ese gesto que, tratándose de nuestro tiempo y de esta ciudad, es sencillamente heroico, ha logrado conmovernos profundamente.

Aun quedan en este nuestro pueblo recios patriotas que imitan el caso de Peral. ¿Que recompensa habrá para ellos?

Fuera la mayor en nuestro sentir que España acogiera el acto del señor Sanz tal como se merece e hiciera de él mención diferente de la que tiempo atrás hizo del Sr. Peral.

Mucho más si se tiene en cuenta que el inventor de los submarinos dió a la Humanidad un nuevo elemento de destrucción, a cuyos funestos resultados asistimos hoy como un accidente de la guerra de las naciones; y en cambio el señor Sanz ha dado a España un elemento de cultura, algo que marca un paso de excepcional importancia en la marcha mundial hacia la civilización.

Y por todo ello ha sido que la lectura de la noticia encontrada entre el farrago de telegramas, ha movido nuestra pluma a trazar estas líneas, que quisieramos haberlas salido de ella impregnadas de un sano optimismo, de una esperanza fuerte, de un ansia de poder repetirlos a menudo.

R. RAMIS TOGORES

COLABORACIÓN

¡Pasó la sequía!

En medio de la consternación producida por esa guerra sanguinaria en la que tantos hermanos nuestros, tantos héroes sacrifican sus preciosas vidas en aras del cumplimiento de patrióticos deberes, resurge en nuestro encantador Paraíso un iris de paz y de alegría producido por la vivificante lluvia que ha rejuvenecido a los yerros campos donde parecía que la muerte había extendido su velo de obscuro y trístico color.

Y en los semblantes melancólicos y apesadumbrados por las eternas horas de profundo abatimiento, la crisis que a pasos agigantados se acercaba, pintanse con vivos colores las más risueñas sonrisas y rogeclánse las almas al contemplar estasiados la menuda yerba de color verde, esmeralda que con sus rítmicas ondulaciones les dice que en no lejano tiempo producirá el pan cotidiano que ha de fortalecer sus débiles y entumecidos miembros.

Retorna el alborozo en la típica fogata en esas noches crudas y frías de rigoroso invierno, donde congregar suelen los gañanes de tez dorada y hercúlea musculatura avezados a los rudos trabajos del campo en plena luz del Sol, donde se oía la franca y rústica charriata mezclada con el chirrioteo del tizon que se consume y que llena el alma de una poesía arrobadora, expresión la más fiel de multitud de generaciones que pasaron bajo la negruzca bóveda de aquel mismo lugar.

No es extraño, pues, que los montes y las llanuras agradecidas a tan benéfica bienhechora se apresuren a engalanarse con atavíos de riente Primavera y que los bosques y los pinares en donde par la escasez de pastos no se aperecían ya ni la equilla del gañanero ni la gaita del pastor que alegraban con sus melodiosos notas, la soledad de aquellos angustiosos parajes, renazcan a lo más exuberante vida comunicada por esa mano bajado del Cielo que ha enjugado tantas lágrimas y cicatrizado tantas heridas.

De esperar es, que la estación de los de icados perfumes y de las

encendidas corolias aparezca adornada con la pompa y magnificencia propias de una sublimada desoza de lucir sus atractivos después de largo y penoso cautiverio y que Mallorca vuelvase a presentar ante la faz del mundo todo con sus naturales encantos que de una manera tan notoria cautivan la atención del que sabe extasiarse ante lo incomparablemente bello.

Regocijémonos de tan preciado beneficio y agradezcámoslo al Señor dador de todo bien que ha querido que el año mil novecientos quince que abruma el espíritu por los trascendentes acontecimientos que en él se desarrollan y que marcarán una convulsión terrible en la historia de la humanidad, fuera para nosotros los habitantes de esta perla del Mediterráneo el año en que se han apagados los ayes de dolor salidos de tantos corazones, que esperaban como el más estimado tesoro, la aparición en este cielo siempre azul de la bienhechora nube que debía devolverles la más íntima alegría y el más apacible bienestar.

Dr. Juan AGUILLO

El conflicto europeo

Los españoles en Argelia

Firmado por Manuel González Hontoria, leemos en ABC, el siguiente artículo, que reproducimos, pues ha de interesar en Bileares, que tantos hijos tiene en tierra argelina.

«Días pasados tropecé en un periódico de Orán con este *entrefilet*: «*Lista interesante*. Se ha fijado a la entrada principal del Ayuntamiento la lista de los llamados, de 1887 a 1915, que han declinado la calidad de franceses para substraerse a las obligaciones militares en Francia.»

Basta haber recorrido con un poco de atención lo que en Argelia ocurre con nuestros compatriotas para comprender el significado del *entrefilet*. Españoles emigrados a aquellas provincias francesas conservan, por fortuna, el amor a la Patria; lo han defendido, en su alma, contra una sistemática campaña de desprestigio y, en la de sus hijos, contra la escuela, el medio ambiente, las sollicitaciones del compañerismo, francés todo. Gracias a eso, al cumplir los veintidós años, el hijo, usando de la facultad que la ley francesa le reconoce, ha declarado que obataba por la nacionalidad española. Tal acto es para España merecedor de gratitud y de alabanza; para Francia, que lo autoriza, perfectamente lícito y respetable. Sin embargo, se reprocha, y por sí no dan bastantes fruto las insinuaciones que sistemáticamente esta vez, como otras, se han dirigido a propietarios y comerciantes para que no den trabajo a los españoles que así se conducen, se pone a la puerta del Ayuntamiento esa tablita, que quiere ser de ignominia y que desde luego le será de excitación a la mala voluntad.

A un pueblo empeñado en tremenda lucha, y que no ve el mundo—y es muy natural—sino a través del cristal de su aventura, se le dice *por sus antorallas*: «Se he abf los que en los últimos diez y ocho años le han regateado su sangre y no han querido ser franceses. ¿Por ser españoles? ¿Por afecto a la que fué y es la nación de sus padres? ¿Por sentimiento de la misma naturaleza y no mereo digno que el patriotismo francés? No. ¿Para substraerse a las obligaciones militares en Francia?»

El anuncio, ¿está una represalia? Al principio de la guerra, el Gobierno de París, mejor dispuesto que las autoridades locales para con nuestros compatriotas, ordenó que se suspendiese la incorporación a filas francesas que se quería imponer a los españoles nacidos en Argelia, de edad actualmente entre veintidós y veintidós años. Si la orden llega a tardar cuarenta y ocho días, no habrían tenido nuestra pluma a trazar estas líneas, que quisieramos haberlas salido de ella impregnadas de un sano optimismo, de una esperanza fuerte, de un ansia de poder repetirlos a menudo.

R. RAMIS TOGORES

De un artículo de «Le Journal» de París.

«Resumiendo de frastuosos ensayos, de teorías frías y frías en lo que concierne a la navegación submarina, creemos interesante exponer datos de un valor positivo acerca de esa máquina de guerra, sobre la que hoy recae la atención mundial con motivo del bloqueo del litoral británico decretado por Alemania.»

Los submarinos

Los experimentos que han servido de base para la construcción del submarino moderno fueron los verificados con el primer «Gymnote», con el «Gastave Z-de» en 1893 y con el segundo «Gymnote», en 1898.

A partir de esta fecha, la labor concienzuda de Laubert y la de Romanoff nos asegura las primicias, si no de la construcción, al menos del invento del submarino.

En 1901 compraron los ingleses algunas unidades del tipo «Holland». Realizaron modificaciones, perfeccionamientos y han construido series sucesivas, catalogadas de A a E.

Contaba ya Inglaterra con 24 unidades de esa clase, y el almirante alemán mostraba hacia ellas absoluto desprecio.

Y no mucha la sorpresa de los franceses al tener noticia de que el submarino aquel presentaba grandes analogías con el sumergible tipo «Narval», de Laubeuf.

No cabía duda sobre el plagio. Y el «Narval» era algo muy serio que nada tenía de común con los submarinos de ruedas del capitán Daurit ni con los pascos submarinos del capitán Nemo.

Una vez adquirido el modelo por Alemania, sólo tenía ésta que imitar el ejemplo de Inglaterra y aplicar su riguroso método de perfeccionamiento, de adaptación, de explotación. Al principio se efectuaron algunos ensayos, que consistieron en la reproducción de cuatro ejemplares de un tipo de 250 toneladas, con un andar de 13 nudos en la superficie y de ocho en inmersión, y con un radio de acción de 1.000 millas. En las siete unidades siguientes se aumentó el desplazamiento hasta 300 toneladas y hasta 1.200 millas el radio de acción.

Duró ese período de pruebas desde 1907 hasta 1912; construyéronse de tres a cuatro unidades por año, y los créditos para tal fin destinados excedieron de 8.750.000 francos en 1909 y alcanzaron la cifra de francos 18.550.000 en 1910.

A partir de 1912, Alemania se lanza atrevidamente a la construcción de seis sumergibles de importante radio de acción. Se aumentan los créditos hasta 30 millones, y las 12 unidades creadas en 1912 y 1913 desplazan 750 toneladas, marchan a razón de 14 nudos en la superficie y su radio de acción comprende 2.000 millas.

La serie 1914-1915 desplaza 800 toneladas, posee una velocidad de 18 nudos y es de 2.500 millas su radio de acción.

La limitación de los submarinos ingleses de la Clase E, los de la última serie alemana van provistos de una pequeña pieza de artillería ligera, cuyo empleo, de difícil explicación, ha sido eficaz en la guerra de corso.

La ocupación alemana

Noticias de Bruselas dicen que la Comisión belga americana ha establecido despachos, donde son socorridos diariamente 1.400.000 personas.

Los socorros son distribuidos por más de 50.000 voluntarios.

En la provincia de Lieja hay 300.000 personas que viven de la caridad.

En Amberes el número es también considerable.

Todos son ancianos, mujeres y niños.

En Brujas las proclamas están redactadas en alemán y en flamenco. Las insinuaciones que los vecinos dirigen a las autoridades, no son contentadas si van escritas en francés.

La población de Olanda ha aumentado mucho con la llegada de gran número de refugiados. Todos viven a expensas del Municipio.

El servicio de Correos ha quedado establecido en Amberes y sus alrededores.

Los alemanes siguen realizando requisas no sólo de lo necesario para la alimentación, sino de productos industriales y de primeras materias, que son inmediatamente expedidos a Alemania.

Así, cerca de Eecloo, en Flandes oriental, los alemanes se han llevado 2.400 balas de lino y todos los tejidos de lana que encontraron en las fábricas.

La requisas se ha extendido a los caballos de diez y ocho meses y al ganado lanar, que se llevan a los pueblos en incensos rebeldes.

Los alemanes trabajan por que pesen a su poder todas las piezas de cinco pesetas belgas, francesas e italianas que circulan por Bélgica, para que les puedan luego servir como pensamiento, en cierta medida, de una depreciación del marco.

A fines de Enero fueron internados en Alemania 3.000 belgas como prisioneros civiles, los cuales han vuelto a su Patria en tres grupos: el uno que ha sido dirigido a Malinas, el otro a Amberes, y el último a Bruselas.

«Una buena muchacha»

Teatro Eslava (Madrid).—Una buena muchacha, comedia en tres actos, escrita en italiano por Sabatino Lopez, y arreglada al castellano por Lepina y Tedeschi.

Acercas de su estreno dice Zeda, en *La Epoca*:

Fuó la de ayer una buena tarde para las personas que asistieron al teatro Eslava. Representóse en él una comedia italiana, muy discretamente arreglada al español por los Sres. Tedeschi y Fernández Lepina, y cuyo título es *Una buena muchacha*. Esta comedia es de lo mejorcito que hemos visto desde hace bastante tiempo.

Hay en ella caracteres perfectamente estudiados, honro conocimiento del corazón humano, riqueza de anécdotas, observaciones psicológicas, y esa humorística, a veces duro y agresivo, a veces piadoso, del que ha penetrado con sus miradas las entrañas de la vida.

Por precipitación, por frivolidad, por el deseo quizá de producir mucho con poco esfuerzo, la mayor parte de las obras que pasan por los escenarios de nuestros teatros vive efímera: unas cuantas noches, sin dejar huella en la memoria de los espectadores, ni el más leve surco en su corazón. Suelen ser tales obras, en el mejor caso, como llamáramos *déjà vu*: unos cantos gritos, unas cuantas frases más o menos sonoras... y luego cenizas que el viento se lleva.

«Una buena muchacha» no es esto: es realidad, es la vida. La acción se desarrolla lógicamente los móviles de las personas responden siempre a la complejidad del organismo humano y de las modificaciones que en él imprime el medio social. Momentos hay en los cuales lo que hacen ó dicen las personas que intervienen en la comedia nos parece áspero, quizás brutal; pero, ¡cáscalo la vida no está llena de asperezas y brutalidades! Mienta de sabiendos los que la representan como un jardín de delicias, y a los seres humanos como mariposas de perfección. Haría el justo poca siete veces. La verdad, y sin ella no hay belleza, exige que no falsifiquemos la naturaleza humana; que no procedamos como los monederos falsos, que con sus malas artes intentan hacer que el cobre parezca oro de ley.

Esta buena muchacha es una «muñer galante», que vive y en apariencia triunfa, como triunfan y viven las mujeres galantes. Pero el lujo y los placeres de su vivir no han llegado a respetar de consideración social, de dignidad humana que existe en el envilecida. Por eso a Cristina le es tanta que su hermana Elena se lance por los derroteros que ella ha seguido. Y a realizar este noble propósito encamina Cristina todos sus esfuerzos, sin detenerse ante el sacrificio de su único y verdadero amor.

La perseverancia triunfa: para realizar su generosa acción comete acciones que, sin duda, reprobaban la moral; pero, que obra humana no lleva en sí la amarga levadura del pecado? En la vida, como recientemente se ha dicho de la política, hay que proceder a veces «al margen de la ley».

Ya se echará de ver, por lo que queda dicho que el medio social en que la acción de la comedia se desenvuelve no pertenece al mundo en que impera la austeridad de los principios morales. Pero siendo esto así, y a pesar de la crudeza de algunos conceptos, la frase no traspasa los límites del decoro. Los más atrevidos pensamientos aparecen siempre expresados en forma irreprensible. Se descubre la intención de ellos, pero sin que disminuyan las palabras.

El diálogo de la comedia es como

debe de ser en el teatro: fácil, llano, nervioso, sin rimbombancias de dicción ni frías artificiosidades. Cada uno de los personajes habla como debe hablar. No es el autor que de discursiva por boca de ellos; son ellos los que se expresan en admirable armonía con su mentalidad, carácter, educación, etc....

Quizás el último acto que de largo; pero hay en él tan finas observaciones, tanta abundancia de rasgos felices, que el espectador lo oye sin el más leve asomo de fatiga.

En suma: *Una buena muchacha* es de las obras de más intensidad artística que se han representado en los teatros de Madrid en estos últimos tiempos. Debe verla el público, debe verla también nuestros autores de comedia.

La loca aventura

Teatro de la Comedia.—(Madrid).—*La loca aventura*, comedia de Flera y Callavet, traducida al castellano por Cadenas y Gutiérrez Roig.

La obra que se representó en la Comedia—*La loca aventura*—entretuvo al público, pero sin cautivarle del todo. Los dos primeros actos se mantienen sin apenas traspasar los límites de verdadera comedia; el tercero se va por los cerros del *vandeville*.

La loca aventura que da origen y título a la obra, consiste en la fuga de una linda muchacha, la cual, momentos antes de ir a casarse, se escapa con un antiguo novio, dejando a su prometido con un palmo de narices. Los fugitivos van a parar a la casa de la abuela de la novia. La anciana los recibe creyendo que el acompañante de su nieta es su legítimo esposo. Y este engaño de la pobre señora da lugar a muy sabrosos incidentes, más sobrosos todavía para los novios que para los espectadores.

En el último acto todo se arregla a pedir de boca, gracias a la candidez o idiotez—que en este caso tanto monta—del prometido esposo, y a los buenos oficios de la cariñosa e indulgente abuela.

La comedia ha sido muy esmeradamente traducida por los señores Cadenas y Gutiérrez Roig.

Denuncia

Por la banemérita del puesto de Porreras han sido denunciados al Juz municipal de la misma varios individuos por infracción de la ley de caza.

Asistido

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un individuo de oficio sibilán que un sillar le había magullado varios dedos del pie derecho.

El Ayuntamiento de la guardia municipal

Ayer quedó instalado en la planta baja de la Casa Consistorial, junto a la antigua escalera de la misma, sillio que ya ocupó anteriormente.

Por escándalo

Por la guardia municipal han sido denunciados al Juzgado municipal respectivo varias mujeres por haber provocado un escándalo en la calle del Paig.

Por hurto

Por la policía fué ayer puesto a disposición del Juzgado un individuo prestató autor de varias ratérias.

Donativo

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha socorrido con once pesetas al Obrero Miguel. Cabezas que fué arrollado por un vagón de la estación de Palma de los Ferrocarriles de Mallorca.

El tiempo

Durante el día de ayer experimentó el tiempo una nueva variación, haciendo el sol durante la mañana y tarde.

El «Bolleit de la sociedad Arqueológica Luliana»

Ha reanudado su publicación la revista «Bolleit de la Sociedad Arqueológica Luliana» interrumpida desde el mes de marzo del año último por legítimas causas procurándose según nota de la Redacción la publicación de los números atrasados.

Naranjas y limones

Las naranjas que se exportan al mercado francés continúan pidiéndose en Siller a 4 y 5 pesetas la carga, según clase.

Los limones han sufrido una pequeña baja, pues se pagan actualmente a 7 pesetas también la carga.

Pro-Bélgica

La Redacción de «El Obrero Belga», semanario órgano de la Federación Socialista Belga, organiza un acto de simpatía a Bélgica.

Consistirá en pliegos de papel llenos de las firmas de los que simpatizan con la idea, los cuales serán entregados al ministro de Bélgica en España, por conducto del Vicecónsul en Palma.

Borrachos

Han sido conducidos a Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían escándalo por las inmediaciones de la calle de la Marina.

Mordido por un perro

En la plaza de la Cuartera ha sido mordido por un perro un hombre que fué curado en una farmacia. El animal fué conducido a Tirador para su observación.

Hallazgo de unos fósforos

Ha sido encontrado en la vía pública un manojito de fósforos que se halla depositado en el cuartelillo de la guardia municipal y será entregado al que acredite ser su dueño.

Se había escapado de la casa de los padres

Ha sido encontrada una muchacha de 13 años en los Hostales, la que se había fugado de su casa, siendo enviada a su domicilio que lo tiene en Luch mayor.

Explosión de gas

Sobre las 8 de la noche de ayer en

la calle de Bargañy (Arrabal) ocurrió una explosión de gas derribando la pared de un piso, no ocurriendo desgracias personales.

Política local

Hablando con don Manuel Guasp

El natural deseo de tener al corriente a nuestros lectores de las manifestaciones que, según repetidamente se ha dicho, anunció el señor Maura que comunicaría a los señores don José Socias y don Manuel Guasp, nos llevó a visitar días hace a estos dos señores, según se ha dicho en el primer artículo de esta columna.

Pasados ya algunos días, nos hemos acercado de nuevo al nombrado señor Guasp quien, correspondiendo a nuestra pregunta sobre el particular, nos ha dicho que con fecha diez de este mes le dirigió el señor Maura un telegrama que nos puso de manifiesto, y con motivo de su texto, que copiaremos seguidamente, surgió una interesante conversación sobre los antecedentes del mismo que tenemos el gusto de extractar porque permite formar claro juicio del estado actual del asunto.

Nos expuso el señor Guasp que con tituida definitivamente la Comisión Ejecutiva del partido liberal conservador de Mallorca, se dio conocimiento de esta constitución al jefe indiscutible de dicho partido don Antonio Maura, quien le contestó con la carta del 13 de Enero, en la que dice que para la Junta Directiva nombrada por la Asamblea plenaria del propio partido, con las facultades que ésta le atribuyó, tiene, inequívocas y categóricas, la representación auténtica del partido y la autoridad legítima para dirigirle.

Publicada esta carta por la prensa local, y también por algún periódico de la Corte, se significaron y publicaron dudas respecto de si el señor Maura dictó aquella completamente enterado de todo lo ocurrido, y fué asimismo del dominio público que don José Socias le había escrito extensamente y visitado el señor Conde de Salent, de suerte, siguió diciendo el señor Guasp, que después de todo esto no cabe dudar que el señor Maura había oído a las dos partes desavenidas entre sí y formado claro juicio del asunto.

Así las cosas, telegrafió el señor Maura a los señores Socias y Guasp expresando su deseo de que pasasen a Madrid, para hablar juntos con él, representantes con facultades plenas de cuantos entre sí desavenidos coincidían honrándole con su adhesión.

Reunió el señor Guasp a las compañías que asistían a las sesiones de la Comisión Ejecutiva y con acuerdo de todos, contestó también por telegrama al señor Maura, día 30 de Enero en los siguientes términos: «Recibido telegrama. Enterado amigos. Resueltos respetar sus indicaciones estamos dispuestos ir a esa dos de nosotros. Esperamos indicación tuya ó de Socias quien, creemos desprender de tu telegrama, ha de tomar iniciativa y nada nos ha dicho todavía sobre el particular. Interin consideramos en suspenso actuación Comisión Ejecutiva»

Fué asimismo conocido de público, nos añadió el señor Guasp, que el señor Socias significó al señor Maura que consideraba indispensable que se solucionase antes de la reunión en Madrid una cuestión que estimaba previa no siendo aventurado suponer que la contestación del señor Maura fué la carta al señor Socias últimamente dirigida, que éste dijo haber recibido y no consideró oportuno publicar.

Mientras tanto continuaba sin funcionar la Comisión Ejecutiva y sin visos de realización la conferencia en Madrid cuyo anuncio había motivado, con notoria prudencia, el acuerdo de suspender las funciones de la mencionada Comisión y como, por otra parte, cuando el señor Guasp había abandonado esta desavenencia local, de acuerdo con los referidos amigos escribió nuevamente el señor Guasp a don Antonio Maura, indicándole la necesidad de que el organismo directivo reanudara sus funciones en suspenso, siendo la contestación el telegrama fecha 10 de este mes que según dijimos al principio nos enseñó el señor Guasp y copiado literalmente dice: «Contestando a mi invitación telegráfica para juntarse aquí representaciones de los desavenidos, estimando Socias indispensable ser desahogado previamente, me complacería que este y cualesquiera otros impedimentos cesasen y se verificase entrevista con recíproca propensión conciliadora y para ello permancezo a disposición de todos. Mientras aquella invitación no tiene efecto atengo a lo que me escribió el 18 Enero-Maura»

El señor Guasp terminó la conversación diciéndonos que en vista de este telegrama reanudaría su actuación la Comisión Ejecutiva, con la representación auténtica del partido y la autoridad legítima para dirigirle que le corresponden por su legal origen y por reconocimiento del señor Maura, reiterado después de or las dos partes, y con la seguridad de no contrariar a dicho señor Maura quien ciertamente no ha de querer verse complicado en la discordia local, aunque es muy lejos de rebuñir la intervención que ha exteriorizado y ofrecido y que además le corresponde por el puesto que ocupa y por su notoria predilección para todo lo que atañe a nuestra isla y a su partido en la misma.

El derribo de la Ileta de Cort

El señor Alcalde cumpliendo con el acuerdo del Ayuntamiento dictó las oportunas órdenes para que se procediera al derribo de las distintas fincas de la Ileta de Cort hoy propiedad de la Corporación.

Ayer una brigada formada por varios operarios empezó los referidos trabajos los que se proseguirán con actividad a fin de que queden terminados lo antes posible.

Bailes de máscaras

Esta noche en esta sociedad se celebrará el octavo baile de máscaras de la temporada en el que la orquesta que dirige el Sr. Moya ejecutará los siguientes bailes:

Primera parte

Segunda parte

Tercera parte

Teatro Victoria

De Sineu

Operaciones detenidas

Comunicado alemán

Comunicado francés

Corazón: a las 9 y media, Tercia y Oficio Mayor, con sermón por don Salvador Oliver, Pbro. Por la tarde a las cuatro actos de coro; a las 6 Rosario, Trisagio, sermón y reserva.

Día 15 - Por la mañana a las 6 y media, exposición; a las 9 y media, Tercia y Oficio solemne. Por la tarde a las 4 y media, actos de coro; a las 6 y media Rosario, estación, sermón y reserva.

Día 16 - A las 6 y media de la mañana, exposición; a las 9 y media, Tercia y Oficio solemne. Por la tarde a las 5 y media, actos de coro; a las 6 Rosario, estación, sermón, Te Deum y reserva.

El señor Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada uno de los actos piadosos a que asistan los Asociados y demás fieles.

En nuestra última información del 8 del actual relativa al cumplimiento de las preces públicas, impondiendo la paz, decretadas por el Sumo Pontífice, haciendo constar que no asistieron a dichos actos las Escuelas por no haber sido invitadas, consideramos un deber hacer la siguiente aclaración: si bien no fueron invitadas las Escuelas en particular ni concurren por separado como tales, no obstante los alumnos y alumnas asistieron a las rogativas como agregados a las respectivas Congregaciones a que casi todos ellos pertenecen, tomando parte activa en los actos de vela y demás. Valga la aclaración que nos complacemos en consignar.

De Sociedad

Para Ibiza y Alicante, salieron ayer en el vapor Iselido, don Carlos Ramón y don Francisco Perera.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Valencia, don Gabriel del Toro, don Miguel Barreiro, don José Lapuente, don Jacinto Casanova, don Julián Fornés, don José Boladeras y don Joaquín Marquina.

En el vapor Miramar, salieron anoche para Barcelona, don Francisco Salas, don Mateo Bordas, doña Manuela Canals, don Amado Bussala, don Francisco Panau y doña María Vidal.

Anoche para Mahón, salieron en el vapor Ista de Menorca, don Miguel Uldemolins y don Pedro Sintes.

Teatros

Esta noche debutarán en el Teatro Lírico las típicas cómicas Hermanas Fuentes que formaban parte de la compañía de zarzuela que ha trabajado en el Balear.

Cultivarán las aplaudidas artistas las variedades, género que ya cultivaron cuando su tournée por América.

Esta noche y mañana trabajarán en el teatro de la «Defensora Solle» en los «The Dullas» que hasta el jueves trabajaron en el Teatro Lírico.

Agresión en Binisalem

Da cuenta la benemérita del puesto de Binisalem haber detenido a la joven Francisca Pons Villalonga de 23 años de edad como presentaba avaros de haber agredido con un instrumento contundente a su convecina María Pons Vidal, de 21 años de edad, produciéndole varias contusiones en la cabeza y algunos arañazos en la cara, calificadas las primeras de pronóstico reservado.

Según parece motivo la agresión el creer la Pons que la Vidal había intentado verificar una sustracción sin conseguirlo y haber sido perdonada por el padre de la propia herida.

Del ejército

Gratificación. - Se ha concedido la de 600 pesetas anuales al capitán de Artillería de la Comandancia de Menorca don Emilio Alonso y Pérez.

Excluidos del servicio. - Han sido declarados exceptuados del servicio militar activo, de conformidad con el proyecto por la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, los reclutas Sebastián Anich Nicolau, Juan Cirer Cirer, Pedro Compañy Castañer, Luis Rivera Ferrer, Juan Mayol Noguera y Bartolomé Masanet Pons.

Al Escuela Central de Tiro. - Se ha dispuesto sean enviados dos artilleros de la Comandancia de Mallorca, como agregados, a la segunda sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército.

Mercado de Inca

Almendrán, de 8750 a 10000 pesetas los 4232 Kg. (quintal).

Trigo, de 245 a 0000 pesetas los 7434 litros (cuartarro).

Cañada, de 2250 a 0000 id.

Cebada del país, de 1050 a 0000 id.

Id. forastera, de 1000 a 0000 id.

Avena del país, de 950 a 0000 id.

Id. forastera, de 900 a 0000 id.

Habas para coocer, de 2700 a 0000 id.

Id. ordinarias, de 2200 a 0000 id.

Id. para ganado, de 2150 a 0000 id.

Mais, de 1700 a 0000 id.

Frijoles, de 3500 a 0000 id.

VINO GIMBERNAT

Geográfico y Estadístico y dos senadores, dos diputados a Cortes un magistrado de la Audiencia de Madrid, designados por el gobierno y un jefe de sección del citado ministerio que desempeñará la función de secretario.

De Libertad condicional

Artículo 1.º Los penados sentenciados a más de una condena declarados libertos ó liberados por la más grave, cumplirán las demás en la misma prisión en que hayan sido declarados libertos ó en que hayan obtenido libertad condicional.

Art. 2.º Quedan derogados los artículos del Código penal y demás disposiciones que se opongan a la presente ley.

Se hace extensivo a la jurisdicción de Guerra y Marina al anterior proyecto.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

Los vapores Rey Jaime II y Ciudad de Palma, procedentes de Valencia y Cabrera, respectivamente, con la correspondencia, pasaje y carga del primero y lastre del segundo.

Salidas

Los vapores Ciudad de Palma, Iselido, Bevez, Miramar y Isla de Menorca, para Cabrera, Ibiza y Alicante, Argel, Barcelona y Mahón, respectivamente, con la correspondencia con lastre del primero y pasaje y carga los restantes.

Esta mañana son esperados, de Barcelona, el vapor Rey Jaime I y de Ciudadela, el vapor de dicho nombre que saldrá esta noche para el mismo punto.

Boletín meteorológico

Día 11 a las 10 de la mañana.

Barómetro, 758 0 mm.

Termómetro, (a las 9 m.), 6 0 º

MOLINOS DE VIENTO!!

Nuevo cerezo holandés, hoy de moda, nutritivo, agradable y sano. Pucbe Vd. a una vez.

100 gramos 40 céntimos

COLMADO PAJARITA, San Nicolás, 6, Palma

BANCO DE PRESTAMOS Y DESCUENTOS

PLAZA DEL MERCADO, 15

Domicilio social.-Barcelona

Sucursales: IGUALADA, LÉRIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA Y VICH

Cobro y negociación de letras: Ciro y Cartas de Crédito: Cambio de monedas y billetes extranjeros: Compra y venta de valores al contado: Cobro y negociación de cupones: Créditos y préstamos con garantía de valores: Gajes de alquiler: Depósitos de valores: Caja de ahorros: Cuentas corrientes e imposiciones a plazo fijo, abonando actualmente intereses a los siguientes tipos:

Cuenta corriente a la vista

Horas de despacho de 9 a 13 y de 15 a 17

Para el servicio de Cajas de alquiler, hasta las 18 y los sábados y vísperas de día festivo hasta las 19.

Para mañana

Jubilación de Cuarenta Horas

Empiezan en la Catedral Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo Jesús, estos días de Carnaval: A las seis Oficio matinal, procesión y exposición del Santísimo Sacramento; a las nueve y tres cuartos Prima, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; terminada la Misa mayor se cantará Sexta y Nona; por la tarde a las cuatro media Vísperas y Completas; a las cinco y media Maitines y Laudes y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Capuchinas, los días 14, 15 y 16, Triduo de Desagravios: Por la tarde a las tres y media exposición del Santísimo, estación, Letanías del Sagrado Corazón de Jesús, oración y Coronilla de O.º, a las seis y cuarto Rosario, ejercicio propio, acto de desagravio, sermón, motetes y reserva.

REMITIDO

Conseil 11 Febrero de 1915.

Se Director de LA ALMODAINA.

Muy señor mío: complacíame en hacer público que perteneciendo a la Asociación de Vota de la Sociedad de Previsión y Ahorro de 1902 de La Mutual Franco-Española, he percibido el premio, viéndome a resultar un interés anual del 10 por 100 de capital abonado.

S. S. q. b. m. J.

Antonio Morey (Medico)

Sociedades y Corporaciones

La Fertilizadora. - Fábrica de abonos químicos

De conformidad con lo que previene el artículo 15 de los Estatutos de esta Sociedad, se convocó a los señores accionistas a Junta General ordinaria, que se celebrará el día 25 del corriente, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, para darles cuenta del resultado del último ejercicio, y conser a su aprobación los documentos a que se refiere el citado artículo. También se discutirá y votará una proposición de modificación de los Estatutos, sobre reforma parcial de los Estatutos.

Los señores accionistas podrán proveer de la correspondiente papelería de asistencia, que les será facilitada en la Secretaría de la Sociedad, depositando al efecto sus acciones en la misma, con 24 horas de anticipación, por lo menos, a la fecha para la celebración de la Junta.

Palma 11 de Febrero de 1915.-P. A. del Consejo de Administración, El Presidente, Antonio Mulet.-El Vocal Secretario, J. Marqués.

Banco Agrario de Baleares

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores accionistas que desde hoy queda abierto en las oficinas de esta Sociedad el pago del dividendo activo por los beneficios correspondientes al año 1914, contra entrega del cupón nº 2, todos los días laborables de 10 a 12 y de 2 a 4 de Febrero de 1915. El Presidente, Andrés Jaume.-P. A. de la J. de G. Jaime Garcés, Secretario.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Torpedero inglés perdido.-Situación crítica de los alemanes en la Polonia rusa.-Barcos de guerra rusos echan a pique un vapor yanki.-Zeppelin destruido por la tempestad.-El «Dacia», ha zarpado de Norfork para Alemania.-Los alemanes toman la ofensiva en la Prusia oriental; los rusos abandonan la región de los lagos Masurianos.-Graves sucesos en Méjico; el general Carranza expulsa al representante de España el cual tiene que refugiarse a bordo de un buque yanki.

Telegramas de Madrid

Madrid 12 a las 5

Comunicado francés

Paris.-Un comunicado oficial de la noche dice que el enemigo ha bombardeado fuertemente Nieuport y una orilla del Iser, causando algunos daños materiales.

Torpedero inglés perdido

Gibraltar.-El torpedero 93 que vigilaba el estrecho, durante el temporal se ha perdido con 16 tripulantes.

Operaciones detenidas

Roma.-Han sido detenidas las operaciones austriacas contra los serbios en vista de la enormidad de elementos que han recibido de Rusia los serbios.

En la Prusia Oriental las luchas son ventajosas para los alemanes a pesar de la espesa capa de nieve que dificulta los movimientos, por cuya causa se desconoce el resultado definitivo.

En el norte del Vistula y al noroeste de Sierpe los alemanes obligaron a los rusos a retroceder en varios sitios cogiéndoles muchos prisioneros.

En la izquierda del Vistula nada importante hay que señalar.

Peligro para el comercio y la marina mercante

Reunión del Consejo de Guerra de Generales.-Situación grave

Poldhu.-El Kaiser ha llegado precipitadamente a Berlín para celebrar Consejo de Guerra con generales, entre ellos, Moike

Se dice que esto lo ha motivado la situación crítica en que se hallan las fuerzas alemanas en la Polonia rusa.

Cable interrumpido

compra de barcos mercantes extranjeros.

Vapor yanki bombardeado y echado a pique

Una nota oficial de Constanti nopol dice que el 8 de Febrero se refugieron en Trapezundj dos torpederos rusos que bombardearon al vapor norteamericano «Wasingtón» causándole grandes averías.

Mas tarde dos cruceros rusos lo cañonearon y lo hundieron.

de adquisición de buques mercantes.

Organización de la semana imperial

Berna.-En Alemania se organiza la supuesta semana imperial, en la cual todos los alemanes recibirán alhajas y oro para contribuir a los gastos de la guerra.

Carta autógrafa

Ante el Consejo comparecer Dausiat que guiaba el automóvil portador de las provisiones robadas.

Han sido encontrados numerosos ser truces de guerra en el domicilio de Desclaux.

Madrid 12 a las 16 30

Zeppelin destruido por la tempestad

Vertical text on the right edge of the page, likely a continuation of another article or a list of names.

cha de los rusos en la Prusia Oriental. Es posible que los rusos reanuden ahora la ofensiva en Polonia. Los austriacos han fracasado completamente.

Madrid 12 a las 24 Telegrama oficial francés Paris.—Un telegrama oficial de las tres de la tarde dice que entre el mar y Somme ha habido luchas de artillería.

Debate sobre la guerra en la Cámara de los Comunes.—No hay tratos para la paz.—Los bombardeos aéreos.—La subvención de las subsistencias

Barcelona 12 a las 23 Debates de la guerra en la Cámara de los Comunes.—No hay tratos para la paz.—Los bombardeos aéreos.—La subvención de las subsistencias

Londres.—En la Cámara de los Comunes el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Edward Grey contestando a preguntas de algunos miembros de la Cámara ha dicho que la versión alemana sobre las supuestas bases con que los aliados podrían tratar la paz, carecen de fundamento.

Añade que el Gobierno inglés ha adoptado medidas de gran rigor contra el comercio alemán. El almirante Beresford pregunta si el Gobierno está dispuesto a tratar como piratas a los alemanes que toman parte en los bombardeos aéreos, matando a mujeres y niños.

Mr. Grey dice que cada caso será juzgado según su gravedad. Varios diputados presentan una moción expresando su disgusto por el alza de los precios de los comestibles.

Mr. Grey dice que el aumento no es tal como se tenía dadas las circunstancias, pues solo ha sido del 22 por ciento.

Puede atribuirse, añade, a varias causas como el cierre de los Dardanelos, la disminución de las cosechas en los países en guerra y la dificultad en los transportes, pero el Gobierno ha asegurado cantidad de víveres para el ejército y la clase obrera.

El Presidente del Consejo de Ministros Mr. Asquith dice que el alza de los trigos se debe a la especulación de los americanos, pero en breve se dispondrá de los trigos argentinos con lo cual la situación se modificará.

Se muestra contrario a la fijación del precio máximo de los víveres, pues el sistema ha dado en Alemania malos resultados. Termina diciendo que el Gobierno hará todo lo posible en favor de los obreros, pero debe advertir que la guerra impone sacrificios a todos.

El «Dacia» a Alemania New York.—Un telegrama de Norfolk dice que el vapor «Dacia» solucionada la cuestión con los tripulantes que se habían de clarado en huelga ha zarpado de aquel puerto con rumbo a Alemania.

Buque con bandera holandesa atacado por los alemanes Amsterdam.—Un submarino alemán ha lanzado torpedos contra el vapor «Laertes» que izaba bandera holandesa.

El «Laertes» emprendió la huida, pero fue alcanzado por dos de los proyectiles. Pudo obstante llegar hasta uno de los puertos de Holanda. El empréstito búlgaro no implica obligación por parte de Bulgaria

Londres.—Noticias de origen búlgaro dicen que el empréstito que Bulgaria ha contratado con Alemania y Austria, no impone a aquella ninguna obligación respecto a éstas.

Nota oficial rusa Petersburgo.—Comunicado oficial.

En la Prusia oriental los alemanes concentraron fuerzas importantes tomando la ofensiva en dirección a Wilkowki y Lick.

Los rusos contentando al enemigo se han visto obligados por la naturaleza del terreno a evacuar la región de los lagos de Mazuria y retirarse a ocupar posiciones mejores.

En la derecha del Vistula ha habido pequeños encuentros y en la izquierda duelos de artillería a gran distancia.

En el campo de Luzkov los rusos han hecho bastantes prisioneros.

Prohibición de la venta de absenta Paris.—La Cámara ha aprobado una ley prohibiendo la fabricación y la venta de absenta en Francia y sus colonias.

El Kaiser a Francia Amsterdam.—El emperador Guillermo II ha marchado de la línea de fuego de Polonia hacia campo de batalla de Francia.

Los austriacos derrotan a los rusos Roma.—Un telegrama de Viena dice que los rusos han sido derrotados por los austriacos en Urbeze.

Los austriacos les hicieron 486 prisioneros y además les cogieron seis cañones.

Italia y el bloque de Inglaterra Paris.—La prensa cree que Italia no protestará del bloque que Alemania quiere hacer a las costas inglesas.

Vapor inglés torpedeado Amsterdam.—Un telegrama del gobierno alemán dice que el vapor «Laertes» que fué torpedeado por un submarino alemán es inglés y que porque no quiso detenerse al hacerle la señal para que lo hiciera el submarino disparó contra él.

SENADO Madrid 12 a las 16 30 Presidencia del marqués de Portago-Ruegos

A la hora reglamentaria se abre la sesión del Senado presidida por el marqués de Portago.

En el banco azul los señores Dato, Burgos, Miranda, Esteban Collantes y Ugarte.

El señor Agelie hace un ruego relacionado con el impuesto de la sal.

El marqués de Molins se asocia al ruego que hizo ayer el señor Romero pidiendo se conceda representación en la Junta de Aranceles a los viticultores.

Madrid 12 a las 10 Protección a los paisajes.—Protección a la industria pesquera

El señor Ugarte contesta. El marqués de Villavieja pide que se eviten las talas de los montes y que se hagan accesibles por medio de caminos los paisajes montañosos para fomentar el turismo.

Anuncia que presentará una proposición de ley sobre dicha materia.

El señor Dato dice que está conforme. El señor Moles se adhiere a lo dicho por el señor marqués de Villavieja.

El señor Carranza pide que se aplique la ley de comunicaciones marítimas en lo que beneficia la industria pesquera pues esta está en un mal estado que si no se hace algo con rapidez amarrarán todos los vapores de pesca.

Añade que en Barcelona quedaron amarrados ya tres y anuncia que de seguir las cosas en el mismo estado, lo harán todos los demás.

Contesta el señor Ugarte diciendo que procurará tomar una medida inmediata.

La Cámara pasa a reunirse en secciones. Se reanuda la sesión.

Se aprueba un proyecto de ley sobre las pensiones a las familias de los individuos de los cuerpos subalternos de la Armada y a las familias de los maquinistas.

Se pone a discusión un proyecto regulando las graduaciones de los cuerpos de contramaestres condestables y practicantes de la Armada.

El señor Carranza apoya la enmienda. La contesta el señor Concas y queda retirada la enmienda.

Siguientemente se aprueba el dictamen. Madrid 12 a las 24

Los proyectos de subsistencias y de ferrocarriles secundarios Se ha dado cuenta del dictamen relativo al proyecto de subsistencias.

El señor Dato pide que se declare la urgencia de la discusión del mismo. Los señores Calbetón, Moles y Romero, en nombre de las respectivas minorías, dicen que no tienen inconveniente en que se declare la urgencia pero hacen constar su protesta de que los proyectos lleguen a la Cámara sin tiempo para discutirlos.

Se declara la urgencia para mañana. Se da cuenta del proyecto sobre ferrocarriles secundarios.

El señor Godoy retira un voto particular después de apoyarlo.

La contesta el señor Luaces por la Comisión. El señor Calbetón consume el primer turno en contra diciendo que no cree que este proyecto sea bueno votarlo por patriotismo.

Le contesta el señor Montejo por la Comisión. Interviene brevemente el señor Ugarte y se da por terminada la discusión de la totalidad.

Se suspende el debate y se levanta la sesión. CONGRESO Madrid 12 a las 16 30

Acta.—Orden del día.—Ruegos.—Incidente entre Suarez Inclán y el Conde de Romanones

Se abre la sesión del Congreso presidida por el señor Aparicio. En el banco azul toma asiento el marqués de Lema.

Se aprueba el acta de la anterior. El presidente dice que para que pasen al Senado los proyectos aprobados ayer se entrará inmediatamente a la orden del día.

Luego se hacen algunos ruegos. El señor Suarez Inclán: Pido la palabra.

El Conde de Romanones, que acaba de entrar. Pero don Felix, vamos a dar un espectáculo? El presidente: Tiene la palabra el señor Suarez Inclán.

El Conde de Romanones: Si, ejercite un derecho, pero yo también ejercito el mio al rogarle que no hable. Madrid 12 a las 20

El Conde de Romanones no quiere retrasar el proyecto de subsistencias.—El tratado con Cuba. La catástrofe de Arcilla

El señor Suarez Inclán renuncia a hacer observaciones ante las indicaciones del señor Conde de Romanones.

Este explica los motivos que le obligaron a regar al señor Suarez Inclán que no hablara.

Añade que se trata de un proyecto contra el acaparamiento. El partido liberal no puede cargar con la responsabilidad de retrasar la aprobación.

El señor Sanchez Guerra agrada de las manifestaciones del Conde de Romanones. Se entra en la orden del día.

Se aprueba definitivamente el proyecto de subsistencias. Se hacen algunos ruegos y preguntas.

El señor Santa Cruz se ocupa de la crisis obrera en la provincia de Castellón. Pide al Gobierno que le remedie.

El marqués de Lema le contesta diciendo que el Gobierno gestiona que Inglaterra y Holanda faciliten la exportación.

El señor Ugarte dice que fomentará las obras públicas. El señor Santa Cruz rectifica.

El señor Jabío se adhiere. El señor Maestre habla de la crisis de Murcia pidiendo que se realicen obras.

El señor Payá pide que no sean despedidos los obreros del arsenal. El señor Velamido reitera la necesidad de establecer un tratado de comercio con Cuba.

El marqués de Lema le contesta que el Gobierno lo gestiona hace ya años. Que hay buena disposición por parte de ambos Gobiernos pero que aun no se ha acordado nada definitivamente.

Los señores Barber y Carner hacen algunos ruegos. Este último también solicita un tratado de comercio con Cuba.

El señor Sanchez Guerra contesta que no pudieron conciliarse los intereses para el tratado. El señor Castrovido pide que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la catástrofe de Arcilla.

Pide que se concedan a las familias de las víctimas los beneficios que la ley concede a los muertos en campaña. El señor Echagüé agradece la propuesta del señor Castrovido referente a que la Cámara acuerde que conste en acta el sentimiento por la catástrofe de Arcilla.

El señor Villanueva se lamenta de que en Melilla, otros puntos y Tetuan no se realicen obras para evitar esta clase de catástrofes.

El señor Echagüé dice que se instruyen sumarios para depurar responsabilidades, pero ciertos hechos son irremediables en todos los mares. El señor Villanueva dice que

la lentitud de las obras del puerto de Arcilla han sido la causa de la catástrofe. Se prorroga la sesión.

El señor Echagüé dice que la catástrofe ocurrió debido al temporal reinante en el momento del embarque de licenciados. El señor Villanueva insiste en la urgencia de las obras.

El señor Castrovido excita al Gobierno a terminar la guerra de Marruecos, que nos sgota. El señor Echagüé preteata de las frases del señor Castrovido al decir que los soldados mueren como conejos. Dice que no mueren como tales, sino como verdaderos heroes.

Madrid 12 a las 14 Continúa el periodo de ruegos y preguntas. Concesión de pensiones. La protección a la industria sedera

Continúa el periodo de ruegos y preguntas y el señor La Cierva defiende los intereses de Murcia. Interviene el señor Ortega Gas set.

El señor Sanchez Guerra les contesta. El señor Seoane pide el indulto de varios condenados a muerte por la audiencia de Pontevedra.

El señor Burgos ofrece estudiar detenidamente el expediente. El señor Presidente anuncia que va a discutir la orden del día por haber pasado las horas reglamentarias.

Varios señores diputados piden poder hacer nuevos ruegos. Interviene el señor Sanchez Guerra accediendo a la petición.

El señor Pedregal ruega al señor Sanchez Guerra que ponga coto a las irregularidades que cada día se cometen en el Ayuntamiento de Andujar.

Le contesta el ministro rectificando ambos. El señor Conde de Santa Bn gracia pide la rebaja de la tasa del servicio telefónico interurbano.

El señor Sanchez Guerra dice que el director de comunicaciones se ocupa de ello para conseguirlo en un 50 por ciento. El señor Sabater intenta hablar.

El señor Presidente le advierte que otros han pedido antes la palabra. El señor Argente hace un ruego de escaso interés y seguidamente se entra en la discusión de la orden del día.

Se aprueba un dictamen concediendo una pensión a la viuda del señor Peral. La Cámara se reúne en secciones reanudándose la sesión a las ocho menos cinco.

Se votan por bolet definitivamente las pensiones a la viuda del señor Peral, la del inspector de policía don Juan Bautista Zaragoza, la viuda del señor Troyano y a los supervivientes de la guerra de Africa.

Resulta no haber número bastante y el presidente anuncia que otro día se repetirá la votación. Se pone a discusión el proyecto de la industria sedera.

El señor Cuerva (don Isidoro) retira una enmienda que tenía presentada y se aprueba el proyecto. Se discute el dictamen al proyecto concediendo ventajas a los jefes y oficiales condecorados con la Cruz de San Fernando.

Se desecha en votación ordinaria una enmienda del señor A'onso Bayon. Queda aprobado el dictamen y se levanta la sesión a las nueve menos cuarto.

NOTICIAS DE DATO Madrid 12 a las 16 30

Interior contante 73.30 Interior fin de mes 00.00 Amortizable 8 p 95.35 Amortizable nueva 60.00 Banco de España 449.00 Compañía Tabacalera 265.00 Francesas 99.50 Libras 00.00 Exterior 00.00

MANIFESTACIONES DE DATO Madrid 12 a las 16 30

Visitas al señor Dato.—Asuntos parlamentarios.—Indulto denegado El señor Dato nos dijo a los periodistas que le visitaron los arzobispos de Toledo y Burgos.

A pesar de los buenos deseos del Rey se ha denegado el indulto del rey de Sinarro el que deberá ser ejecutado mañana en Ciudad Real.

Si mañana no se aprobase en el Senado el proyecto de subsistencias se habilitaría el domingo. En el Congreso se discutirá el

proyecto de ley sobre industria sedera. Se votará definitivamente el proyecto naval.

Las sesiones se suspenderán con la fórmula «se avisará a domicilio».

ESPAÑA EN AFRICA Madrid 12 a las 16 30

Las víctimas del naufragio.—Manifestación de duelo Dicen de Larache que se ha en terrado al teniente Francia y al sargento Manuel Muelas a 30 kilómetros y soldados víctimas del naufragio.

Ayer tuvo lugar una manifestación de duelo, asistiendo todas las autoridades, moros notables, elemento civil. El comercio cerró las puertas; entulando los edificios.

Los enfermos siguen en estado satisfactorio. Un telegrama oficial de Larache refiere la ceremonia del enterramiento.

El comandante de Arcilla leyó un telegrama espresivo del general Fernandez Silvestre asociándose al duelo.

DE MEJICO ES EXPULSADO EL MINISTRO DE ESPAÑA Barcelona 12 a las 23

El general Carranza obliga al ministro de España a abandonar Méjico New York.—En el Ministerio de Estado se ha tenido noticia oficial de que el Presidente de Méjico general Carranza comunicó al Ministro de España en Méjico para que saliera de la capital en el término de 24 horas, pretexiendo que el citado ministro había prometido a un súbdito español llamado Angel Caso, partidario del general Villa.

El Ministro de España salió el día 10 de la capital, dirigiéndose hacia Veracruz. Madrid 12 a las 23 30

Los Ministros se reúnen para tratar de lo que pasa en Méjico.—Graves rumores Llamó la atención de los periodistas la conferencia que celebró el señor Dato en su despacho con los señores marqués de Lema, Echagüé, Miranda, Sanchez Guerra, Burgos y conde de Esteban Collantes, suponiendo que dicha reunión se relaciona con los graves rumores que circularon a última hora respecto a la situación de nuestro ministro en Méjico.

Se afirmaba que el Gobierno había recibido un cablegrama notificándole que Carranza había cumplido la amenaza de expulsión del territorio mejicano a nuestro representante y que éste se había refugiado a bordo de un barco norteamericano.

Manifestaciones de Dato.—Quita importancia a lo ocurrido Enterado el señor Dato de los rumores que circulaban llamó a los periodistas y les dijo:

Hemos recibido noticias oficiales relacionadas con la situación de nuestro ministro en Méjico y las medidas que ha adoptado Carranza.

Como este no ha sido reconocido como jefe del Estado por las Potencias, la situación de los representantes extranjeros en aquel país es muy especial y delicada, empeorada por continuar allí la revolución.

Nos ocupamos de este asunto para adoptar medidas y mañana celebraremos Consejo a las once y media en la Presidencia para tratar de ello.

Considero lo ocurrido como un episodio de la revolución latente en aquel país y creo que obtendremos una solución satisfactoria.

Rogó el señor Dato a los periodistas que no se diese vuelo a este incidente, pues no hay motivo para que se alarme a la opinión. Lo ocurrido repercutirá en el P. I. amento

Se ha conseguido que algunos diputados que estaban enterados de este incidente, no hicieran hoy ninguna pregunta sobre ello en el Salón de Sesiones, pero mañana será inevitable que alguno pida explicaciones al Gobierno.

Mañana se esperan nuevas noticias de los sucesos de Méjico. Madrid 12 a las 24

Se confirma la expulsión.—Un buque de guerra yankee a recoger el ministro de España Un telegrama de Washington confirma el telegrama recibido en Barcelona respecto a que el ministro de Estado yankee ha recibido una noticia oficial de Méjico, comunicando que el general Ca-

rranza ha ordenado al ministro español abandone Méjico por pro tejer al súbdito Angel Caso. El ministro ha marchado a Veracruz.

El ministro de Estado yankee ha ordenado al vapor Delabase que vaya a Veracruz para recoger al representante de España.

POLÍTICA Madrid 12 a las 5

Propósitos del Gobierno Cuando los señores Carner y Corominas visitaron al señor Dato le preguntaron acerca de los propósitos del Gobierno después de las vacaciones parlamentarias, manifestándole el Presidente del Gobierno, que las sesiones se reanudarían en seguida para tratar de los puertos francos y otros asuntos de carácter económico y luego se discutiría el tiempo que sea preciso para la aprobación del proyecto de subsistencias, que ha sido ya aprobado por el Congreso, discutiéndose mañana en el Senado.

ZONAS NEUTRALES Madrid 12 a las 5

El dictamen de las zonas neutrales firmado.—El Ministro y la Comisión de acuerdo.—Modificaciones La Comisión que entiende en el proyecto de zonas neutrales ha estado reunida hasta última hora.

La Comisión dio cuenta al Ministro de Hacienda del dictamen con las modificaciones que se han hecho que cambian muchos puntos del proyecto presentado por el Gobierno.

El señor Bagallal se mostró conforme haciendo algunas indicaciones que fueron aceptadas por la Comisión e incluidas en el dictamen. Mañana este será firmado y se entregará a la Mesa.

El dictamen lo firmarán todos los individuos de la Comisión excepto el señor Castellanos, que espera contestación a una consulta que ha hecho a las entidades aragonesas.

Sabemos que en el dictamen se incluyen los aceites y que no se permitirá el fundido de pieles, el lavado y peinado de lanas, la fabricación y mezclas de aceites de copia y todas las apreciaciones que no alteran la naturaleza de las mercancías.

Para el establecimiento de las demás industrias se requiere una información previa que demuestre que no perjudica a los intereses creados y favorecen la exportación.

Después el señor Dato manifestó a los periodistas que terminada la reunión de la Comisión le invitaron los señores Corominas y Moles para darle cuenta del dictamen. Madrid 12 a las 24

Dictamen firmado.—Mañana se dará cuenta a la Cámara A última hora de la tarde se reunió la Comisión que tiene en estudio el proyecto de zonas neutrales quedando firmado el dictamen.

Como parece que se hicieron indicaciones de que hoy no se leería el dictamen, se sospechó si era debido a presiones que hacia alguien en ese sentido, atribuyéndose a maniobras del Conde de Romanones.

Los señores Corominas, Rahola y otros diputados catalanes se entrevistaron con el señor Dato quien les dijo que no obedecía el aplazamiento a presión alguna, dándoles la palabra de que mañana a primera hora de la sesión se leerá.

Así lo confirmó después el Presidente de la Cámara señor Aparicio. NOTICIAS SUELTAS Madrid 12 a las 5

«Machaquito» volverá a torear Según noticias de Córdoba el Ayuntamiento de dicha capital encargó a «Machaquito» las corridas del próximo mayo, habiendo sido contratado Belmonte.

Los diestros hermanos «Gallos» exigieron condiciones que no fueron aceptadas por cuyo motivo «Machaquito» ha resuelto volver a torear. Boda

El hijo del ministro de la Gobernación, don Luis Sanchez Guerra contraerá matrimonio a mediados del próximo Marzo con la hija de los barones de Cortes de Pollas.

La «Gaceta» Madrid 12 a las 16 30

La Gaceta de hoy publica la Real orden anunciando el término

no de diez días para la provisión entre maestras normales de la Escuela de estudios superiores del Magisterio varias plazas de profesoras numerarias de Escuelas Normales de las siguientes provincias: Badajoz, Cádiz, Castellón, Coruña, Guipúzcoa, Huesca, Lérida, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Teruel, Logroño, León, Tarragona, Toledo, Valencia, Alicante, Burgos, Gerona, Sevilla, Salamanca, Zamora, Zaragoza, Baleares, Málaga, Córdoba y Cáceres.

La cuestión de subsistencias Comunican de Sevilla que en vista del aspecto que presenta el encarecimiento de la vida después de la manifestación espontáneamente celebrada ayer por los elementos obreros, el Alcalde ha dictado severas medidas contra los acaparamientos y especuladores.

Se ha pedido al Banco de España que ponga en circulación las piezas de dos céntimos porque muchos vendedores cobran diez céntimos por ocho prestando la falta de moneda divisoria.

Secorras Se han enviado 500 pesetas a la familia del guardia muerto en Cenicero y 250 pesetas por la del otro guardia herido. MENCIFETA

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 12 a las 22

Pelotari herido Anoche al jugarse un partido de pelota en el frontón condal, el «Chiquito de Irún» dió una pelotazo en la cabeza al «Petit Pasiego» recibiendo grave herida.

A causa de su estado grave ha tenido que suspenderse el partido. Llegada de un destroyer portugués

Ha llegado a este puerto, de arribada forzosa el destroyer portugués «Lis». Su comandante ha saltado a tierra, pasando a saludar a las autoridades. BUXARBU.

Espectáculos Teatro Lirico

Función de cine, Tont and Papi, las doce maestras de la troupe china. Teatro La Proteccion

Función de cine. Circulo de Obreros Catolicos

Función de cine. CAFES=CAFES=CAFES

Torreclación sin igual exquisitos y aromáticos ANTIGUA CASA LLOFRIO

Las mejores máquinas para COSER, BORDAR y HACER MEDIAS Werthelm y Seyfert

Sucesores BANQUÉ, Santo Domingo 6 y 10, Palma. Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermos de la piel y VENEREAS del Instituto médico-aléxico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7 Consulta de 8 a 1, de 3 a 5 y de 7 a 9

Cafés tostados Puerto Rico, Yauco

fino y de exquisito paladar 100 gramos, 60 céntimos Droguería Vinda de José Juan

GABINETE RONTGENOLOGICO

Rayos X y Electroterapia. Atención médica en todas sus formas

Curación de las enfermedades del sistema nervioso, oído y articular. Aparato respiratorio, digestivo y génito urinario. De las de la piel, ojos y fosas nasales. De las de la boca, garganta y oído, etc., etc. Depilación definitiva

Hora convenida Director propietario

Raimundo Piña Aguiló médico-quirujano, especialista en enfermedades de la mujer y de la matriz. Carrío, 7, 2.º—Consulta de 10 a 1

CARTERA DE LA GUERRA

Colección de mapas de los principales puntos donde se desarrolla la guerra europea. PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2. CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró Espectorantes y calmantes de la TOS. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche Colón 25 y Ferraz, 2.—Palma de Mallorca

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la constipación habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniéndolo siempre libre el intestino, es un óptico preservativo contra la spondilitis y cólico miserera.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ESTERILIZADA
EN AGUA con el

TACHIOLO

El TACHIOLO es el más eficaz que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución de soda para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aparatos. Utilizado para frutas y verduras, bastando enjuagarlas durante 20 minutos en agua esterilizada (con TACHIOLO para que queden libres de todo germen infeccioso).—USO.—Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitando y dejando descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, palatabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Fíjese en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

TANGO ARGENTINO

Es el JABON que por sus propiedades no admite competencia

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales. Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona. Depósito en Palma, CENTRO FARMACEUTICO.

CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

Es dicho centro se admiten toda clase de anuncios, reciosos, gacetas, encasos de prospectos, etc., etc., para este periódico.—Los anuncios mortuorios se admiten desde las ocho de la mañana á la misma hora de la noche y desde las diez de la noche en adelante en la Asociación de este periódico.—Suplementos extraordinarios para anuncios mortuorios á cualquier hora del día ó de la noche, á precios de tarifa.

Ventajas positivas para los señores anunciantes

Cerevisina

CARBÓNICA-ARTIGUES

es la forma de levadura de cerveza más recomendada por eminencias médicas nacionales y extranjeras, para el tratamiento eficaz del estreñimiento, escorbuto, diabetes, artritis, forunculosis, ántrax, erisipela, sarampión, viruela, escarlatina, tífus, fiebres gástricas y puerperales, enfermedades del estómago, riñones, hígado, intestinos, húmedas de la piel en todas las que la sangre necesita una vigorosa depuración sin el menor desgaste ni originar otras enfermedades. Frasco, cinco pesetas en todas boticas las de España.

EMULSION LAPAL

Unica de su clase, activa la secreción de la leche, aumenta el apetito, fortalece el organismo, es un excelente remedio para los niños débiles, para las enfermedades de la infancia, para las enfermedades de la vejez, para las enfermedades de la mujer, para las enfermedades de la piel, para las enfermedades de los ojos, para las enfermedades de los oídos, para las enfermedades de la nariz, para las enfermedades de la boca, para las enfermedades de la garganta, para las enfermedades de la trachea, para las enfermedades de los pulmones, para las enfermedades de los riñones, para las enfermedades de la vejiga, para las enfermedades de la próstata, para las enfermedades de la uretra, para las enfermedades de la piel, para las enfermedades de los ojos, para las enfermedades de los oídos, para las enfermedades de la nariz, para las enfermedades de la boca, para las enfermedades de la garganta, para las enfermedades de la trachea, para las enfermedades de los pulmones, para las enfermedades de los riñones, para las enfermedades de la vejiga, para las enfermedades de la próstata, para las enfermedades de la uretra.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Exposición para alquilar

CALLE O PLAZA	N.º	PIEDRA	INTORRES	OBSERVACIONES
Oliver	36	1.º	Arribá 18, principal	Mucha capacidad y col.
San Lluís (La Vileta)	10	1.º	Bruna 19	También de vend. Capacidad.
San Magia	271	1.º	Ciutat 168 1.º	Buena capacidad y col.
Calle (20) Estancho.	42	1.º	Bruna 19, 1.º, derecha	Tres salas comedor y sala.
Carreters Andorra	11	1.º	P. Rosario, 10	Capacidad, 3 dormitorios.
Juanes Colom	32	1.º	Juanet Colom 33	Capacidad convencional.
Alfonso	11	1.º	Milions, 11, entresuelo	Capacidad, baño.
Plá de un Tera grado	134	1.º	Armagol, 1, 2.º, d.º	Capacidad, baño.
de C. as Ducho.	139	1.º	P. Francisco 1, balneario	Capacidad, baño.
Calle S. Francisco.	19	1.º	Concepción, 31, prin.	Capacidad, baño.
Concepción	32	1.º	Cavallaria, 5, 2.º	Capacidad, baño.
Cavallaria	3	1.º	Juanet Colom, 33	Capacidad, baño.
Vileta Son Anglada.	10	1.º	F. Tanyó, 16	Capacidad, baño.
Boteros	10	1.º	Pradí Son Roselló	Capacidad, baño.
Son Lluís Vileta	42	1.º	Alfarrés, 42	Capacidad, baño.
Alfarrés	16-18	1.º	Cafreda, 4, 1.º	Capacidad, baño.
Matadero	30	1.º	Cofradía, 4, 1.º	Capacidad, baño.

Anisosa
Nuevo preparado compuesto de anís y menta. Es un excelente remedio para las enfermedades de la digestión, para las enfermedades de la respiración, para las enfermedades de la piel, para las enfermedades de los ojos, para las enfermedades de los oídos, para las enfermedades de la nariz, para las enfermedades de la boca, para las enfermedades de la garganta, para las enfermedades de la trachea, para las enfermedades de los pulmones, para las enfermedades de los riñones, para las enfermedades de la vejiga, para las enfermedades de la próstata, para las enfermedades de la uretra.

Solución Benedicto
Es un excelente remedio para las enfermedades de la digestión, para las enfermedades de la respiración, para las enfermedades de la piel, para las enfermedades de los ojos, para las enfermedades de los oídos, para las enfermedades de la nariz, para las enfermedades de la boca, para las enfermedades de la garganta, para las enfermedades de la trachea, para las enfermedades de los pulmones, para las enfermedades de los riñones, para las enfermedades de la vejiga, para las enfermedades de la próstata, para las enfermedades de la uretra.

DEPOSITO: DR. BENEDICTO, San Marcial, 11, Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.
En Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

Convulsiones, vérticos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN POLIBROMURADO.
Venta: Farmacia Bertran, Plaza Junqueras, 2, Barcelona. En Palma: Centro Farmacéutico.

CARRETON

nuevo, se desea vender. Razón Casa Anunciadora, c. Palacio.

Representante

Fábrica nacional de cintas de seda, desea uno en esta plaza. Necesario, actividad, conocer el artículo y buenas ref. Escribir detalles á Benet, Jovellanos, 5, BARCELONA

A los que se ausentan

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc.
SOLEDAD, 18

SASTRERIA

acreditada se desea vender ó traspasar. Razón Casa Anunciadora, c. Palacio.

Pelo ó vello

Extirpación radical sin que vuelva á reaparecer.—Señales de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó grasiento, cicatrices, manchas, pecas, lunares y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio.
Peñafra, 102, 1.º, Palma

SE VENDE

en perfecto estado, un piano, una cocina de gas, una mesita de noche, una mesa centro grande, cuatro marcos madeira con cristal, tres aparatos modernos de electricidad y una silla de niño para comedor. Informar Jovellanos, 10 tienda.

PROFESOR

Con título, sabiendo inglés, francés, alemán, latín y Ciencias, se ofrece para lecciones ó preceptor.
Razón Casa Anunciadora, c. Palacio.

Rep. acción de NEUMÁTICOS Y CÁMARAS

COLOCACION DE CROISSANTS ENRIQUE CODINA

Artículos de Goma, Amianto y Ebonita
Unión, 8, (entre el Mercado y Berne)
CASA CENTRAL EN BARCELONA

LÍNEA PINILLOS

Línea de la América del Sur
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTVIDEO Y BUENOS AIRES
SALIDAS DE BARCELONA
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá d. Barcelona, el día 4 de Febrero, el vapor
BARCELONA
y el día 17 de Febrero el vapor

PRINCIPE DE ASTURIAS

Admite carga y pasaje para dichos puertos.
Línea de Estados Unidos
Para New-York, New-Orleans y Galveston, saldrá de Barcelona, el día 25 Febrero, el vapor
MARTIN SAENZ
Amitiendo carga y pasaje para dichos puertos.
Frontera de los servicios marítimos vapores de gran marcha con especialidades de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Comodidad de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se elige en cualquier departamento.—Almuerzo incluido.—Telégrafo Marítimo.
Para más información dirigirse á los Representantes de la Compañía en San Pedro, Plaza y C.º, 2, en C.º, San Miguel, 22, Palma.

NERVI-MINA-MIRALLES

TÓNICO MINERALIZADOR NERVIOSO

Se desea vender un frasco de 500 gramos para un mes de tratamiento.
Venta en farmacias

A los ENFERMOS de la VISTA

Cuanto antes acudir al gabinete Paraguayo
Suceursal núm. 1
Calle Water, 8, principal, Palma de Mallorca
Consulta todos los SABADOS de 9 á 12 y de 3 á 7.
Especialidad en todos los casos de enfermedades de la VISTA por el maravilloso procedimiento «INDIO PARAGUAYO», único que cura la vista á las personas completamente ciegas y cataratas sin operaciones, se curan con resultado permanente los miopes, presbites, vistas débiles, inflamaciones, granullaciones, quitando el cansancio de los ojos y evitando la necesidad de llevar lentes.
Suceursal núm. 2, Cos de Bou, 18, principal, Tarragona
Central Aviñó, 18, principal, Barcelona

SE ALQUILAN

dos tercetos y dos segundos pisos, construcción nueva, agua á grifo, cinco dormitorios, con water closets y coladuría, calle de San Miguel, núm. 200. Informarán en la misma.

PIANO

cuerdas cruzadas y máquina de coser, se vende por la mitad de su valor 500 pesetas y 50. Razón Corp Marí, casa del señor Ribas, calle Alfonso XIII, 3, bajos.

POSTALES ARTÍSTICAS Y CON VISTAS

Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, un gran número y variado surtido de todas clases.

NODRIZA

de 22 años y leche de diez días, se ofrece para lactar criatura en su casa que la tiene en el Molinar, calle de Garau, 30, (Por. itxol), donde deben dirigirse para más informes.

LA TOS

ya sea catarral ó de complicación, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las
PASTILLAS DEL DR. ANDERU
Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que comprende y calma el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Servicio rápido, cómodo y seguro en las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y Lloyd Triestino
Grandes y valerosos vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de primera y lujo, excelente gastronomía, Gran Hotel, restaurant y lavatorio. Marconi en todos los vapores.
PROGRAMAS SALIDAS DE BARCELONA
Navigazione Generale Italiana: PRINCEPI UMBERTO 11 Febrero
LUISIANA 14 Febrero
DUCA DI GENOVA 21 Febrero
PRINCESSA MAFALDA 25 Febrero
LLOYD ITALIANO 4 Marzo
PRINCESSA MAFALDA 14 Marzo
REGINA ELENA 25 Marzo
Gacina á la española para 3.ª clase
Para más información dirigirse:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á las Seas. Españ. y Ev. de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª y 4.ª clase, á Don Miguel Ordóñez, Plaza de la Libertad, 3.—Palma de Mallorca.